
しゃべり場♪しゃべり場♪

学生ＦＤ研究チーム ニュースレター

Toyo Student Faculty Development Research Team News Letter

第１回交流会(ｵｰﾌﾟﾝｶﾌｪ)を開催しました第１回交流会(ｵｰﾌﾟﾝｶﾌｪ)を開催しました
～学年や専攻を超えた学生間、学生・教員間の交流を目指して～

2010・12

10月 13日水曜日に、6301教室で第 1回交流会(ｵｰﾌﾟ
ﾝｶﾌｪ)を行いました。この会の目的は、専攻や学年を

超えた交流、学生と教員間の積極的交流を進めてい

くきっかけにしようというものです。当日は学生、

先生合わせて約 20 名が参加しました。お茶やお菓子
を飲んだり食べたりしながらのｵｰﾌﾟﾝｶﾌｪ形式でのし

ゃべり場で各テーマについて話し合い、会の終了後

も学生と先生が熱心に話す様子が見られました。参

加していただいた学生の皆さん・先生方どうもあり

がとうございました。

★当日の流れ（全体：12：50～14：10）

①オープニング ：交流会の趣旨を説明

②しゃべり場１ ：テーマは夏休みの過ごし方、空

き時間の活用法など

③ここでグループチェンジ！

④しゃべり場２ ：テーマ「おもしろい授業とは」

★終了後のアンケートでの意見・感想から

・サークルやバイト以外で専攻、学年を超えて話す

機会があまりないためいろいろ話せて楽しかった。

・交流をどう繋げていくかが重要。

・こういう場を求めていました。

・もっと多くの学生、先生と話したかった。

★次回以降、これから話したいこと(一部抜粋)

・興味のある教育問題について。

・進路、将来について話しをして考えたい。

・何でも大歓迎！

・サークル活動を経験してよかったこと。

Next: ・第3回交流会を計画しています♪

・立命館大学での「学生FDサミット 2010夏」に参加して～学生ＦＤって一体なんだろう～ など



第３回交流会を計画しています♪
学生 FD研究チームは、来年 1月に第 3回交流会を計画しています。

内容はまだ未定ですが、10月、12月の交流会の内容でいただいた意見、感想をを参考
に楽しい交流会になるように準備を進めていきたいと考えています。日時等の詳細は、

決まり次第お知らせします。多くの学生、先生のご参加をお待ちしています。

★詳細ご希望の方はチームのメンバーまでご連絡ください！

立命館大学での「学生ＦＤサミット 2010夏」に参加して
～「学生ＦＤ」って一体なんだろう？～

サミット会場の様子(立命館大HPから)

ただいま研究会中・・・ こんなチームです

他大学での取り組みや資料を参考にしながらチームで ・立命館大学での学生 FD サミット 2010 夏への参加
定期的に研究会を行っています。 を機に結成しました。

研究内容：東洋大での学生 FD活動の展開 などなど ・学生 FD 活動や学生生活・教育活動について考えた
り、動いたり交流会の企画運営などを行っています。

とことん！？楽しく、ま ・現在、メンバーは教育学科を主としてみんなで楽し

じめに話し合います。時 く愉快に活動中です。

には爆笑も起こります･･ ・有志メンバー一同、よろしくお願いいたします。

･ ～興味を持った方はぜひ声をかけてください～
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学生 FD って何か知っていますか？そもそも FD とは Faculty(大学
組織) Development(能力開発)の略です。何だかちょっと難しそうで
すが、要は先生や職員の方々と学生が一緒に協力し、学生生活をよ

くしていこうっ！というのが「学生 FD活動」です。
全国各地の大学から学生・教職員が集まる学生 FD サミットは大

学の教育・学生生活についての意見交換、交流を目的とする大きな

イベントです。今年の 8月 28日・29日に立命館大学衣笠ｷｬﾝﾊﾟｽで
開催された夏のサミットは、学生・教職員合わせて約 200名が参加
しました。

内容は、1 日目が交流・意見交換が目的で、「サミット交流タイ
ム」と「しゃべり場」が行われました。2 日目は学生 FD を考える
事を目的に各大学の学生 FD 取り組み紹介、グループワークの準備
発表を行い、企画・運営の全てに学生が携わりました。

東洋大学の学生が参加するのは初めてでしたが、他大学の学生の

姿勢や学生 FDの取り組みに大きな刺激を受けた 2日間でした。


